PERIODO PRESIDENCIAL 000265 ARCHIVO

BOLETIN Nº78

Lunes, 30 de Octubre de 1989.-

<u>DEPARTAMENTO DE PRENSA</u>

CAMPAÑA PRESIDENCIAL DE PATRICIO AYLWIN

CONCERTACION POR LA DEMOCRACIA REITERO IRRESTRICTO RESPALDO A GESTION GUBERNATIVA DE AYLWIN

"Ejerceré con independencia, conforme a los dictados de mi cinciencia, las atribucio nes constitucionales que corresponden al Jefe del Estado, y para ello espero contar en el desempeño de esta alta responsabilidad con la colaboración eficaz de todos mis competriotas honestos y capaces, que se comprometan con el programa común, sean miem bros de partidos o independientes, sin otra mira que el bien de Chile y de su pueblo".

Así lo aseguró Patricio Aylwin durante la solemne ceremonia, realizada al mediodía de hoy, en el Hotel Tupahue, en la cual los partidos que integran la Concertación por la Democracia suscribieron un compromiso de apoyo a su futura gestión gubernativa. Asimismo le expresaron el "irrestricto respaldo a su misión de gobernante, basado en los consensos que hemos construido respecto a los criterios que regirán nuestra conducta como partidos en relación al próximo gobierno".

En el acto, en el que estuvieron presentes los máximos dirigentes de la coalición opositore, el presidente de la Campaña Presidencial de Patricio Aylwin, Enrique Silva Cimma, dió lectura al documento (se adjunta texto íntegro) que, en lo sustancial, se refiere al carácter suprapertidario que tendrá el próximo gobierno y al compromiso de "mantener una clara distinción entre la gestión de gobierno y el aporte orientador de los partidos".

Enrique Correa, secretario Ejecutivo de la Concertación, explicó que el documento suscrito hoy "reafirma el liderazgo, la conducción de Patricio Aylwin y el reconocimiento sin restricción de su autoridad, hoy día como candidato presidencial y mañana como Presidente de la República". Dijo también que con esto se reconoce el pleno respeto a sus futuras etribuciones, en tento los partidos "renuncian a cualquier tipo de cuoteo en el nombramiento de todos los cargos públicos".

Germán Riesco, presidente del PAC, tras suscribir el documento sostuvo que éste simboliza el compromiso de un grupo de partidos que, aún cuando tenemos distintas ideologías, hemos convenido en un programa y en un candidato". Añadió que con esta ceremonia — que se realizó en el mismo lugar donde fue suscrito el Acuerdo del 2 de febrero, que dió origen al Comendo del NO — "estamos formalizando el apoyo desinteresado, en términos de nombramientos de personas, que todos le hemos ofrecido a nuestro candidato común".

Al ser consultado Ricardo Lagos, presidente del PPD, sobre la importancia que él le asigne, afirmó que, "como bien lo dijo Patricio Aylwin en su discurso, el compromiso exprese el espíritu de la Concertación, la voluntad unitaria de todos". Indicó luego que "me parece muy importante que a partir de este documento el país comprenda que hay una decisión de aborder el gobierno en forma patriótica, por encima de las pequeñas contingencias. Creo que es un profundo error, por parte de los sectores políticos que nos son adversos suponer pactos secretos y otro tipo de situaciones. Acá hemos definido la forma cómo se ve a gobernar, lo que ratifica nuestra postura cuando proclamamos a Patricio Aylwin, donde le dijimos exectamente lo que dice este documento: Usted va a disponer de todos nuestros hombres. Usted los va a designar, porque usted será el Presidente de la República y está destinado a ejercer sus atribuciones".

Pág.2

El Presidente de la Democracia Cristiana, Andrés Zaldívar, también destacó la importancia de este acto, indicando que constituye la ratificación de una voluntad, expresada ya en un primer documento. Sin embargo, insistió, "ha sido bueno reiterarla y reafirmar-la, más eún, cuando en el transcurso de la campaña nuestros adversarios han pretendido desdibujarla. Los partidos de la Concertación no estamos planeando un proyecto ideológico partidario, cualquiera sean las ideas que tengamos, sino que estamos tras un proyecto común. Hoy día le entregan todas las facultades al futuro Presidente de la República, a fin de que lo ejecute, porque — como siempre lo he sostenido — el Jefe de Estado no puede estar sujeto a ninguna limitación en el ejercicio de su cargo".

Eugenio Velasco, Presidente de la Socialdemocracia Progresista, di jo que de esta forma se demuestra una vez más la "falacia de algunos cargos que hacen los continuistas de Pinochet de que vendrá el caos, que no seremos capaces de ponernos de acuerdo en nada y que la izquierda se va a tomar el poder. Con hechos como éste les estamos demostrando que todo eso es absurdo y disparatado porque creo que es difícil encontrar en la historia de Chile un gesto como éste, en que los partidos renuncien a hacer peticiones, a solicitar cargos, a tener cuotas, formando una coalición suprapartidaria que le otorga toda la confianza al Presidente de la República".

Entre los asistentes, estaban también Jacinto Alvarado, del PADENA; Laura Rodríguez, de los Humanistas, Roberto Celedón, de la Izquierda Cristiana; Oscar Guillermo Garretón, del MAPU; Fernando Avila del MOC; Mario Astengo, del Partido Radical; Germán Correa, de los socialistas Almeyda, y Hugo Miranda, por los radicales socialistas democráticos. El Secretario General del Partido Socialista de Chile, Jorge Arrate, suscribió vía telex este compromiso, indicando que esta tarde, a su regreso de Europa, ratificará personalmente el compromiso de su partido.

(Se adjunta texto completo de discurso de Patricio Aylwin)

CONCERTACION DE PARTIDOS POR LA DEMOCRACIA

COMPROMISO DE GESTION GUBERNATIVA

Estamos ciertos que por voluntad popular, el candidato de las fuerzas democráticas, don Patricio Aylwin, será elegido Presidente de todos los chilenos el próximo 14 de diciembre.

Por ello, la Concertación se apresta a asumir responsabilidades de Gobierno para llevar a cabo, con lo mejor de su capacidad profesional, ténica y humana, la tarea de hacer realidad el Programa de Gobierno que ha propuesto al pueblo de Chile y que este consagrará con su masivo y contundente respaldo en las urnas.

Durante los largos años que llevamos trabajando juntos en la lucha por recuperar la democracia, no sólo hemos conducido al pueblo a la crucial victoria democrática del 5 de octubre de 1988 sino, que, además, hemos profundizado nuestros consensos, llegando a tener un candidato único a la Presidencia, un acuerdo electoral que ha permitido sortear con éxito las numerosas trabas puestas por la arbitraria ley electoral que el régimen impuso y un Programa de Gobierno que recoge las más sentidas aspiraciones de los más vastos y significativos sectores del país. Hoy, hemos considerado oportuno concretar en un Compromiso de Apoyo a la Gestión Gubernativa de don Patricio Aylwin la expresión de nuestro irrestricto respaldo a su misión de gobernante, basado en los consensos que hemos construido respecto a los criterios que regirán nuestra conducta como partidos en relación al próximo gobierno.

Pág.4

COMPROMISO DE APOYO A LA GESTION GUBERNATIVA DE DON PATRICIO AYLWIN

1. El futuro Gobierno democrático es el fruto de la lucha del pueblo de Chile y, en particular, de todas las fuerzas democráticas que, unidas y movilizadas, lograron derrotar a Pinochet y su régimen en el pasado plebiscito del 5 de octubre. Por tal razón, concebimos el Gobierno de Reconstrucción Democrática que presidirá don Patricio Aylwin como un gobierno de auténtica unidad nacional y, como tal, suprapartidario. Por ello, no sólo respaldamos que en su composición se exprese un amplio pluralismo representativo del conjunto de la Concertación, sino que también nos comprometemos a mantener una clara distinción entre la gestión del Gobierno y el aporte orientador de los partidos.

En particular, reafirmamos nuestro compromiso de respetar las facultades del Presidente Aylwin para conformar los equipos profesionales y técnicos que acompañaran su gestión de Gobierno, asegurando que los criterios que primen deberán ser sólo los de la capacidad y eficiencia de los cuadros que el Presidente escoja, independientemente de su eventual filiación partidaria y rechazando, por tanto, las prácticas del cuoteo y del pase partidario. En consecuencia, nuestro compromiso y participación no significará, en modo alguno interferir en la capacidad decisoria ni en las líneas de mando de Gobierno, reconociendo así plenamente el ejercicio de las facultades presidenciales establecidas por la Constitución y las leyes.

2. El Programa de Gobierno de la Concertación es una alta expresión de los consensos construidos por las fuerzas componentes de esta alianza. Los partidos que suscriben reiteran por ello su más irestricto apoyo al Programa de la Concertación y se comprometen a respetar cada uno de los consensos sobre los cuales se ha elaborado y a velar por su cumplimiento en los términos acordados, sin incurrir en distorsiones que pudiesen alterarlos. Al mismo tiempo, siendo la reconstrucción de la democracia una tarea de orden nacional, los partidos concertados buscarán crear consensos con el arco más amplio posible de fuerzas políticas y sociales, a fin de encontrar soluciones adecuadas y de largo aliento a los problemas que más afligen a nuestros compatriotas, asumiéndolos así como tarea y responsabilidad de todos los chilenos.

Así deberá ser con problemas tan agudos como el de la vivienda, la salud, la educación, los derechos humanos, el fortalecimiento internacional de Chile, de acuerdo a su tradición democrática, la protección del medio ambiente, la deuda externa y la deuda interna de los pobres y de sectores medios que han visto cercenadas sus posibilidades de movilidad social y desarrollo. Así deberá ser también con los esfuerzos colectivos por asegurar la consolidación de una economía dináminca y con justicia social en cuyo crecimiento sostenido se base el progreso de todos los chilenos.

3. Nuestra voluntad es apoyar la gestión del futuro gobierno presidido por don Patricio Aylwin para asegurar el más rotundo éxito en su tarea principal de recuperar efectivamente la libertad y el pleno ejercicio de la soberanía popular, sin trabas ni tutelas, y en la de conseguir que el país se desarrolle de manera estable y con justicia social, para asi ofrecer un destino mejor a los más necesitados y postergados, a la clase media, a los sectores populares, a las mujeres y a los jóvenes y brindar, en general, mayores oportunidades a todos los chilenos, haciendo de Chile una patria unida, grande y buena para todos sus hijos.

PARTIDO ALIANZA DE CENTRO	
PARTIDO DEMOCRATA CRISTIANO	
PARTIDO DEMOCRATICO NACIONAL	
PARTIDO HUMANISTA	
PARTIDO IZQUIERDA CRISTIANA	

	PARTIDO LOS VERDES	
	PARTIDO MAPU	
	PARTIDO MAPU OBRERO CAMPESINO	
	PARTIDO POR LA DEMOCRACIA	
	PARTIDO RADICAL DE CHILE	
	PARTIDO RADICAL SOCIALISTA DEMOCRATICO	
	PARTIDO SOCIALDEMOCRACIA PROGRESISTA	
N	PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE (ALMEYDA)	

PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE (ARRATE)	
PARTIDO SOCIALISTA (MANDUJANO)	
PARTIDO SOCIALISTA HISTORICO	
PARTIDO UNION SOCIALISTA POPULAR	
Voce	ENRIQUE SILVA CIMMA ro de la Concertación de Partidos por la Democracia
1,	

Santiago, 30 de octubre de 1989.

13:

SRES. PRESIDENTES DE LOS PARTIDOS CONCERTADOS POR LA DEMOCRACIA ESTIMADOS AMIGOS:

RECIBO ESTE COMPROMISO DE GESTION GUBERNATIVA QUE EN ESTE ACTO UDS. HAN SUSCRITO Y ENTREGADO AL CONOCIMIENTO PUBLICO, COMO UNA PRUEBA MAS DE LA VOCACION PATRIOTICA QUE INSPIRA A NUESTRA CONCERTACION DE PARTIDOS POR LA DEMOCRACIA.

ENTENDIENDO QUE LA TAREA RECONSTRUIR DE LA DEMOCRACIA EN CHILE TRASCIENDE LAS LEGITIMAS DIFERENCIAS ENTRE COLECTIVIDADES DE DIVERSA INSPIRACION DOCTRINARIA O IDEOLOGICA, NOS HEMOS UNIDO PROGRAMA QUE EXPRESA NUESTROS CONSENSOS BASICOS UN FRENTE A LOS MAS IMPORTANTES PROBLEMAS NACIONALES A CUYA SOLUCION DEBERA ABOCARSE PRIORITARIAMENTE EL FUTURO GOBIERNO. ENFRENTAR ESA TAREA CON UN SENTIDO PROFUNDAMENTE NACIONAL Y 2 - V. . . . Y SUFRAPARTIDARIO.

ESTE COMPROMISO SOLEMNE, QUE YO HAGO MIO EN TODAS SUS PARTES, NO HACE SINO EXPLICITAR FORMALMENTE LO QUE HABIAMOS CONVENIDO DESDE EL INSTANTE MISMO EN QUE APROBAMOS LAS BASIS PROGRAMATICAS. CONVINIMOS EN PRINCIPIO EL ACUERDO PARA ENFRENTAR LAS ELECCIONES PARLAMENTARIAS Y UDS. ME HONRARON NOMINANDOME CANDIDATO UNICO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA. PUEDEN UDS. Y CHILE ENTERO TENER PLENA CERTEZA DE QUE COMO PROXIMO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, SABRE HACER HONOR A ESTE COMPROMISO.

MIS RELACIONES CON LOS PARTIDOS DE LA CONCERTACIÓN, INCLUIDO EL MIO. DEBERÁN REGIRSE POR LOS PRINCIPIOS DE RECIPROCO RESPETO A LAS FUNCIONES PROPIAS DE CADA CUAL Y DE RECIPROCA LEALTAD A LOS CONSENSOS EXPLICITADOS EN EL PROGRAMA. ESTE ES MI COMPROMISO, NO SOLO CON UDS. SINO CON EL PAIS ENTERO. CONFORME CRITERIOS, EJERCERE CON INDEPENDENCIA, CONFORME A LOS DICTADOS DE MI CONCIENCIA, LAS ATRIBUCIONES CONSTITUCIONALES QUE CURRESPONDEN AL JEFE DEL ESTADO. Y ESPERO CONTAR EN EL DESEMPERO DE ESA ALTA DE TODOS MIS EFICAZ RESPONSABILIDAD CON LA COLABORACION QUE SE COMPROMETAN CON EL COMPATRIOTAS HONESTOS Y CAPACES PROGRAMA COMUN, SEAN MIEMBROS DE PARTIDOS O INDEPENDIENTES, SIN OTRA MIRA QUE EL BIEN DE CHILE Y DE SÚ PUEBLO.

JUNTO CON REITERARLES MI RECONOCIMIENTO POR LA CONFIANZA COM
QUE UDS. ME HONRAN, CREO DEL CASO DESTACAR EL HONDO SIGNIFICADO
PATRIOTICO Y MORAL DE ESTE COMPROMISO. ES POSIBLE QUE NO LO
ENTIENDAN QUIENES PRETENDEN MEDIRLO TODO POR LOS PARAMETROS DEL
MERCADO, QUE SOLO CONDIBEN TRANSACCIONES CONMUTATIVAS EN MUE
NADIE DA NADA SINO A CAMBIO DE UN BENEFICIO EQUIVALENTE.
FELIZMENTE, ESE CRITERIO - QUE BAJO EL REGIMEN QUE EXPIRA HA
PREVALECIDO EN LA CONDUCTA DE QUIENES HAN DOMINADO EN LA VIDA
NACIONAL- NO INTERPRETA EL ESPIRITU GENEROSO DE LA GRAN MAYORIA
DE NUESTROS COMPATRIOTAS.

LA CONCIENCIA MORAL DEL PUEBLO DE CHILE VALORIZARA, SIN DUDA, LA TRASCENDENCIA DE ESTE COMPROMISO, QUE ES SINTOMATICO DEL NUEVO ESPIRITU, GENEROSO Y UNITARIO, CON QUE ESTAMOS ASUMIENDO LA TAREA HISTORICA DE CONSTRUIR LA PATRIA QUE QUEREMOS, DE TODOS,

PARA TODOS Y CON TODOS.

DISCURSO PRONUNCIADO EN EL HOTEL TUPAHUE EN LA FIRMA DE

BOLETIN Nº78 Pág.11

ACTIVIDADES DE PATRICIO AYLWIN

Martes 31 de Octubre

11:00 hores - Patricio Aylwin concurre a la Sociedad Nacional de Minería SONAMI.

Teatinos 20, piso 3, of. 33 y 39.

18:30 horas - Representantes de diversas cooperativas del país y de las empresas que conformen el sector de economía, proclaman a Patricio Aylwin, en un en cuentro que se realizará en el Teatro Cariola (San Diego 244) y que contará con la presencia del abanderado de la oposición. En la oportuni dad delegados de diferentes sectores cooperativos darán a conocer al candidato su experiencia como dirigentes o asociados a estas organizaciones. Posteriormente Patricio Aylwin hará una breve exposición acerca de las políticas del futuro gobierno democrático para este sector

20:30 horas – Los profesionales de las Comunicaciones se reúnen con el abanderado opositor Patricio Aylwin, con el propósito de plantearle las inquietudes y propuestas más relevantes del sector. El encuentro se realizará en el Teatro Providencia, Manuel Montt 032.

ACTIVIDADES DE LA CAMPAÑA PRESIDENCIAL

Martes 31 de Octubre

10.30 hrs.— Conferencia de prensa de Enrique Silva Cimma y Enrique Krauss, presidente y vicepresidente respectivamente, de la campaña presidencial de Patricio Aylwin, para referirse a la Televisión y a la propaganda política. (Alameda 309)

En visite a Aylwin: BUSTOS Y MARTINEZ AGRADECIERON GESTIONES POR LIBERTAD DE DIRIGENTES SINDICALES

Manuel Bustos y Arturo Martínez, Presidente y vicepresidente de la Central Uniteria de Trabajadores (CUT) visitaron este mediodía al abanderado de las fuerzas democráticas, Patricio Aylwin, para agradecerles las gestiones que realizó con el propósito de obtener que el gobierno del General Pinochet levantara las penas de relegación que pesaban sobre ellos desde hace más de un año.

Los sindicalistes que permanecieron 404 días relegados en Parral y Chañaral se reunieron con Aylwin durante 15 minutos, en la sede de la Concertación por la Democrecia, en Alameda 309.

Al término del encuentro, Manuel Bustos señaló que además habían informado, en este oportunidad, a Patricio Aylwin que la CUT va a iniciar en estos días une cempeña de propaganda en favor de su candidatura.

Asimismo, Bustos dijo, ente una consulta periodística, que el candidato de la Concertación por la Democracia, nunca ha dicho que las demandas de los trabajadores deben ser postergadas en el futuro gobierno. "Lo que ha señalado —puntualizó — es que espera que las peticiones de los trabajadores sean racionales y dentro de

BOLETIN N°78 Pág.12

les posibilidades que tiene el país; por lo demás, la CUT ha dicho lo mismo", puntualizó Bustos.

El dirigente máximo de los trabajadores agregó que la Central Unitaria de Trabajadores planteará sus reivindicaciones dentro del marco de lo posible, enfatizando que para ellos "lo más importante es que el futuro gobierno favorezca nuestra participación, permitiéndonos entregar nuestros puntos de vista sobre la reformas laborales, la fijación de políticas de salarios y el problema previsional".

Más edelente Bustos menifestó su confianza en que en un escenario democrático será posible penser en lograr un acuerdo con el sector empresarial. "Sin embargo — efirmó — elgunos de ellos aún siguen muy aferrados y amarrados al candidato oficialista Hernán Büchi y eso es un error muy grave".

Pare el dirigente sindical sería muy positivo que hoy día los sectores empreseriales buscesen un meyor acercamiento con los trabajadores. "Nosotros siempre hemos estedo dispuesto a converser con ellos y es claro que tento ellos como nosotros somos necesarios en la future conducción democratica del país. Por ello, estemos dispuestos a converser y esperamos que los empreserios den el paso y no permenezcen eferredos e una política que fracasó", puntuelizó el Presidente de la Centrel Uniteria de Trabajadores.